

Mexicanos regresan de forma masiva sus capitales al país (El Financiero 26/02/09)

Mexicanos regresan de forma masiva sus capitales al país (El Financiero 26/02/09) Eduardo Jardón Jueves, 26 de febrero de 2009 Retornan 12 mil 603 mdd al cierre de 2008. Representa la principal fuente de divisas en el cuarto trimestre del año. Salen 4 mil 993 mdd por inversión de cartera en los últimos tres meses. - Regresaron al país 12 mil 603 mdd La crisis financiera internacional atemorizó a los inversionistas mexicanos con activos en el exterior, por lo que repatriaron una suma importante de sus capitales. Entre octubre y diciembre de 2008 retornaron al país 12 mil 603 millones de dólares, el mayor monto observado desde que hay cifras disponibles, desde 1980. De ese total, ocho mil 131 millones se encontraban en cuentas bancarias en el exterior, 73.7 millones en inversión extranjera directa y cuatro mil 397 millones en otros rubros. Además, ese flujo de capitales representó la principal fuente de divisas en los últimos meses del año. En el último trimestre, las exportaciones petroleras sumaron siete mil 369 millones de dólares, las remesas totalizaron seis mil 160 millones, mientras que la entrada de divisas por turismo ascendió a tres mil 84 millones, de acuerdo con cifras del Banco de México. Los registros de la balanza de pagos indican que en el último trimestre de 2008, el país captó dos mil 193 millones de dólares por inversión extranjera directa, el menor monto en casi 12 años. Las nuevas inversiones sumaron apenas 125 millones de dólares, la cantidad más baja desde 1986. Al agudizarse la crisis financiera global, se generó una contracción anual en las exportaciones no petroleras, menores ingresos por remesas y viajeros internacionales, y condiciones restrictivas de acceso a los flujos de capital del exterior, tanto en crédito como en inversión, detalló el Banco de México. Entre octubre y diciembre del año anterior se registró una salida de divisas por cuatro mil 993 millones de dólares, por concepto de inversión de cartera. De este total, mil 85 millones fueron del mercado accionario y tres mil 908 millones se encontraban invertidos en el mercado de dinero. En todo el año, el saldo de las cuentas con el exterior de México arrojó un déficit de 15 mil 527 millones de dólares, monto mayor en 90 por ciento al reportado en 2007. Esa cantidad resultó de un déficit en la balanza comercial, por 16 mil 838 millones de dólares.